

Un hombre sin propósito definido
es como un barco sin timón.

Confía sólo en tu esfuerzo
Liceo Nocturno Domingo F. Sarmiento

El presente es la base del porvenir
Aprovecha tu tiempo, estudia.

El Guanacaste

Director: ANDRÉS SANTANA.

Subdirector ARMANDO ARAUZ

Año XII

Apartado 1166

San José C. R., Lunes 6 de Agosto de 1945 N° 432

Se Beneficia más quien mejor sirve

Continuamos analizando la labor de beneficio social que los señores Rotarios vienen haciendo en favor de la sociedad costarricense. Ya vimos su actividad puesta al servicio del leproso de las mercedes, del reformatorio San Dimas y los admirables resultados que ha dado su intervención tanto en lo económico como en lo social en esas instituciones de beneficencia pública. Esto nos hace pensar que si todos los hombres que llevan en su cerebro y en el corazón el noble ideal de servir a la humanidad con desinterés y abnegación, se unieran para librar la batalla del bien público, los problemas sociales que agobian a las sociedades serían resueltos, con mayor facilidad, porque se hace más efectivo y se enfoca mejor un problema social cuando los que intervienen en buscar la felicidad de un pueblo se arman de honradez para manejar con pulcritud los intereses económicos que la sociedad pone en sus manos y técnica para vencer las dificultades que se presentan en cualesquier obra que haya que construir. La honradez y la técnica que ponen los señores Rotarios al servicio de los problemas sociales, es lo que nos ha hecho abrazar su causa con cariño y poner esta hoja periodística a su servicio, porque hemos llegado al convencimiento de que así contribuímos con nuestras escasas capacidades a resolver los problemas que agobian a nuestra sociedad. Acaban de traer, y por cierto que nos ha dolido mucho el silencio que ha guardado la prensa a este respecto, de la Argentina, al especialista leprologo Dr. Arturo Manrique, con el fin de que estudie la posibilidad de curación de la lepra. Esto pone de manifiesto la preocupación de los señores Rotarios de buscarle la resolución satisfactoria al problema de los leprosos en Costa Rica. Como se ve, pues los Rotarios no sólo se preocupan por asilar a los enfermos contagiosos, sino que se interesan porque estos enfermos recuperen su salud perdida. Por eso hay que estimular a estos hombres que laboran en silencio y con los mejores resultados en bien del pueblo costarricense. Si bien es cierto que ellos no necesitan para trabajar el reconocimiento de la sociedad por el bien que le procuran, pero también lo es, un deber de los miembros de ésta, reconocer no solamente el altruismo con que los Rotarios trabajan por aliviar el dolor de los que golpea con golpe certero la mano del destino, sino el de cooperar con ellos con el propósito de que se alcancen objetivos mayores que los que hasta ahora se han obtenido.

Tócanos ahora referirnos al Patronato Anti-tuberculoso, otra institución de enorme trascendencia social por desgraciadamente en Costa Rica la peste blanca se va extendiendo con caracteres alarmantes por todo el país debido a la ignorancia y a la falta de saneamiento en un lugar adecuado. En esto están empeñados los señores Rotarios, pues desean construir un edificio que reúna las condiciones necesarias para albergar allí a todo aquel que está afectado de la maligna enfermedad y amenace la salud del prójimo con su presencia y contacto con la sociedad. Hasta ahora ha logrado el Patronato darle auxilio a muchas familias que viven en diferentes lugares del país haciendo con ello una obra de bien social puesto que en la mayoría de los casos los reclusos son cabezas de familia que tentan a su cargo el sostén del hogar. Esta ayuda consiste en viveres, ropas, arrendamiento de habitación, etc. Los que vivimos en estrechos medios y hemos sufrido privaciones por enfermedad, sabemos aguilatar en su justo valor la ayuda que viene a mitigar el dolor de la herida moral hecha en el espíritu cuando se vive en una sociedad que en lugar de preocuparse porque haya más felicidad entre sus miembros, se ríe irónicamente del dolor de sus semejantes. Por eso ahora que hemos encontrado a este pequeño grupo de hombres que palpita dentro de sus corazones la inquietud de servirle a la sociedad, sin egoísmo que mata toda noble iniciativa y sin interés que enturbia los buenos propósitos, le pedimos al Divino Creador con fervor realizar los ideales que tenemos en mente para ponerlos al servicio del ideal Rotario. También auxilia, el Patronato compuesta su directiva casi por Rotarios en su totalidad, a enfermos tuberculosos de lugares lejanos que necesitan fondos para asistir a los centros de lucha antituberculosa. Esto también es obra de bien social.

Emigración Guanacasteca

Es una verdad indiscutible que la población rural en la que mantiene la vida de la nación en una proporción casi absoluta. Es la población rural la que sustenta la mayor parte de la economía nacional, mientras la población urbana se dedica a hacer la vida política de la misma. Esta población, formada por capitalistas, burócratas y vagos, hostiga constantemente al hombre del campo. Lo explota, y casi lo desprecia. ¿Cómo vamos a pensar que en una situación como esta se pueda esperar el resurgimiento de esta pobre Costa Rica, si la población urbana vive hostigando a la rural? ¿Será posible, que en buena lid sea justo, que el pobre labrador de la tierra que legítimamente gana su vida, ha de mantener a tanta gente de las ciudades, donde reina la crecida clase de los léperos, de los calculadores que primero pierden una oreja, que una oportunidad de burlar al campesino? Y sin embargo así ocurre, y las ciudades, siguen haciendo la política, en su nivel más bajo y rastrero, olvidados del campo que les da de comer. No se han buscado hasta ahora soluciones adecuadas a los problemas rurales que como los que azotan al campesino de Guanacaste, son la base de emigraciones como las que comentamos, o en otros términos, son la base de la miseria del pueblo. A veces pensamos que a los politiqueros les conviene que el pueblo esté hambriento y enfermo, sediento de justicia y lleno de vicios, para así poder hacer ellos vanos promesas de tiempos mejores, de salud, de justicia y de honradez. En realidad estas gentes trafican con la sangre, la salud y la buena fe de nuestras gentes de campo.

Contemplemos ahora el caso de la concentración de población en las ciudades. Los campos se están quedando vacíos. Ya no hay brazos suficientes y la agricultura se entorpece cada vez más. El fábilismo que se levanta en nuestras ciudades es un fábilismo sin base, porque el campo no produce las materias primas, que deben ser traídas del exterior. Esto no es avance; es retroceso en el más franco sentido de la palabra. La población que se concentra en las ciudades hace cada día más grande su costo de mantenimiento y al no tener ocupación especial, abre un negocio y vemos que además de San José, las otras ciudades más o menos grandes están cundidas totalmente de grandes y pequeños negocios, unos que se cierran los domingos y otros muy raras veces. Mientras tanto, el hombre de campo, comprimido por la miseria y el desdén de sus semejantes buscan mejores horizontes y por eso emigran también a las ciudades a hacerse parásitos como los demás. Esta emigración de los campesinos hacia la Meseta Central es de grandes proporciones y junto con la emigración nefasta hacia la zona del Pacífico, viene a agravar el problema de la carestía de brazos que hay en Guanacaste y en muchas otras regiones del país. Los guanacastecos que han emigrado hacia estas latitudes en cierta forma son cómplices, pero en su mayoría vienen huyendo de la injusticia, del olvido en que los tienen sumidos los círculos políticos, y especialmente sus propios representantes. Justificamos, pues en cierta forma, a esos emigrantes y echamos toda la responsabilidad sobre los hombros de los politiqueros que toda la vida los han engañado con sus falacias.

En muchas ocasiones me he preguntado los motivos, además de los apuntados, que también contribuyen a ese estado de cosas y al pensar he deducido algunos, que enu-

Pasa a la Pág. 3

Rin Tin Tin

El Guanacaste es una provincia que se ha descuidado por los gobiernos y que merece tanta atención como cualquiera de las demás. Desde hace tiempo debía haber tenido su colegio. Allí hay mucho fósforo en sus pequeños que es preciso lograrlo desde su edad escolar. ¿Qué ha pasado, nor cierto, muy de sentir?

Que muchos, por la pobreza de sus progenitores, se han quedado, acaso, con el primer o segundo grados. Hay que oír, en esas regiones, mejor cuanto más próximas al mar, la precocidad de sus constataciones al darlas. Nos contaba esto un profesional: «creía yo a un muchacho sirviente, por a go que hiciera ignorantemente ¿por qué haces eso muchacho?» Señor: si yo hubiese sido Ud., no lo habría hecho; soy desposeído del saber, me contestó, y me tapó la boca. Hay que admirar al que puede responder bien y con rapidez. Si el Guanacaste ha sido muy echado es olvido. Ya no lo será. Bien por los que hoy gobiernan, y que continúan favoreciéndolo.

Reelección de Diputados. Pensamos que si el individuo ha probado ser un buen elemento como tal por sus actitudes, preparación, actividad y demás condiciones necesarias para ese tan significante puesto, debe ser reelecto no por el quien, ni por complacer caprichos políticos, pues debe ir a representar al pueblo y no a Juan, a Pedro o a Perico. Ya es tiempo que coplemos o imitemos a los países que en sus convenciones practican buenas selecciones. Así se hace patria.

Por el niño ¡Ah! para que

podríamos tener una institución que favorezca al niño, es decir, desde que se prepara para ser un nuevo ciudadano; sea con consultorios prenatales gratuitos a donde acudan las madres con toda libertad, con sus laboratorios, sala de dentistería, consultorios y otras dependencias completas y nítidas.

Los chiquillos son el tesoro más grande de todo el pueblo, y una de los mejores formas de hacer patria es cuidando de ellos, dándoles cuerpos sanos.

Todos los países que desean alcanzar adelanto real y efectivo, estudian continuamente la manera de mejorar las condiciones de vida que rodean a la niñez.

Tenemos en Costa Rica unos 20 millonarios con espaldas muy buenas y caritativas que bien pueden empujar a la práctica esa gran obra que les llevaría al cielo, a ellos y a ellas. En Guatemala hay la Sociedad Protectora del Niño que seguenta señoras de aquella culta capital, con resultados muy satisfactorios. Vale poner cuidado a ello: el Viejo se va y el niño debe sustituirlo. Si es enclenque no sirve.

Aceras. Hay muchísimas en estado lamentable, apenas para hacer caer a ancianos y aún a jóvenes, con las consecuentes fracturas de huesos que en los viejos casi siempre los llevan al cementerio. Clamamos al Señor Gobernador, ejecutivo municipal.

Rin tin tin.

Graves injusticias se ha causado al Distrito de Sardinal con no gozar del servicio comercial aéreo

Por disposición de los conductores de la línea EL PORVENIR, en el distrito de Sardinal, desde hace más de un año se ha privado al citado pueblo de la provincia de Guanacaste de sus servicios comerciales de navegación aérea. El campo de aterrizaje se hizo con la antención de sus dueños en la línea EL PORVENIR y sirvió desde la fundación de Aerovías Nacionales con toda eficacia. La Empresa citada conjuntamente con la ENTA se encargaban de la limpieza que se hacía cada vez que fuera necesario y jamás hubo interrupción de servicios que tanto bien le hacen a estos alejados centros rurales. Últimamente cuando el señor David Clachar se quedó sólo con las fincas, el preciso día en que los peones estaban trabajando en la desyerba del campo de aterrizaje, impidió el trabajo por voluntad personalísima. Vino la discusión entre la TACA que ahora tiene sus servicios en nuestra provincia y por un punto más o menos infantil, el señor Clachar ha negado rotundamente seguir faci-

tando sus terrenos para el servicio aéreo de nuestro Sardinal.

Con este proceder falta de humanidad, carente de alto sentido de responsabilidad social, más de un vecino, enfermo, agonizante, no ha podido ser trasladado a la capital de la república con la rapidez necesaria para ser atendido y se ha muerto. El Municipio del cantón tomó el acuerdo pidiendo a la Secretaría de Gobernación para la expropiación de ese terreno y el señor Srío, inspirado en su política armoñizadora quizo arreglar este asunto con la venia y autorización de ambas partes.

Nada se ha logrado después de un largo año y todavía a estas horas la Municipalidad ha vuelto a iniciar la expropiación de ese terreno que es el llamado a desmenujar la gran función social de más de dos mil almas. Ojalá que todos se entiendan y logren volver a instalar el servicio de aviación comercial para un pueblo tan pujante como viñal.

MARCELINO CANALES
Julio 1945

Poner más impuestos a los productores Guanacastecos en el muellecito es darle fin a la gallina de los huevos de oro.

Las víctimas de siempre; las mulas de carga de toda la vida; los indios valerosos con su producción al hombre y los verdaderos forjadores de la patria, han de estar siempre asediados por las cargas de impuestos y tasas y sobretasas. El agricultor en pequeño que le cuesta un mundo recoger sus rns raíces; el dueño de huertas pe-

queñas que dificultosamente cosecha sus arrocés; el propietario de tres manzanas que sembró su platanar con tanto trabajo y tanto costo y el jornalero que pudo mediante esquilmos groseros, cosechar sus frijolares, después de seis u ocho meses, busca el mercado para darle venta a sus productos. Y,

Pasa a la Pág. 4



ATENCIÓN !!!

Señores Criadores de ganado

NUESTRO DEPARTAMENTO Y SERVICIO VETERINARIOS ESTAN A SUS ORDENES

Tenemos el orgullo de mantenernos al día en los adelantos de la Industria Ganadera y de poder ofrecerle los más modernos métodos de control de todas las enfermedades del Ganado. Cuando usted visite nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO no tiene que esperar por su producto, nosotros lo tenemos en stock.

Dirija sus consultas y sus pedidos a nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO y estará seguro de su inversión pues además de ofrecerle los mejores Biológicos Veterinarios de CUTTER Laboratories, como un servicio adicional, contamos con la cooperación de un Perito Veterinario, que le garantiza eficiencia y honradez.

DEPARTAMENTO VETERINARIO
COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY Co.

Frente a la Plaza del Correo - San José

H. M. Fichel Co.

Teléfonos 6047 - 2683
Apartado 434

CUTTER Laboratories
los mejores productos de Vacunas de Alta Calidad

Por Voluntad Soberana

Con todo cariño a Thelma Solano

Por voluntad soberana que del alma le nació la provincia comarcana a la patria se anexó. El partido de Nicoya de indios españoles formado en Cabildo que descuella la anexión ha decretado. El decreto se ha mandado a la Audiencia en Guatemala que es Tribunal muy jurado donde la justicia iguala. Por correo personal va el documento lacrado para que la Junta Real ponga su «confirmado». Al regresar la Misión con el tratado ya firme, hubo fiestas en Curime, en Talollinga y Monsión... Bailes, tambor uipiá... Chicha, chicheme y pozol... hubo en derroche en ese día hasta ver oculto el sol... Porque ese día feliz a Costa Rica se ha dado confiando su porvenir que estará bien custodiado. Con fe que aun le perdura se adiciona a Costa Rica y solemnemente jura, trabajo que glorifica. A costa Rica en la guerra, a Costa Rica en la paz, le da su cálida tierra exuberante y feraz. Con vida joven y austera de paz, trabajo y acción le entrega su alma pamera y también su corazón. Sus costumbres y modales llenas de encanto y primor pertenecen muy cabales.

a la Patria y a su honor. La marimba parrandera con la jícara estirada es la vida en la llanada, y es el alma en la ribera. La guitarra muy vibrante que brinda dulce armonía es la plácida poesía del provinciano «tunante». Los ágiles sabaneros que devoran las llanadas y los bosques marulleros simbolizan patria amada... Se incorporan a la patria, tierras, bosques, alcornoques para hacer feliz la raza de mis viejos genitores... A la patria se ha anexado desde el siglo diecinueve el terruño bien amado del Zapandí quieto y leve. Por decisión voluntaria, — ejemplo que vivirá — se incorporó la provincia a la noble Costa Rica.

...La nación costarricense este ejemplo lo ha premiado? No! pues la provincia por su progreso ha retardado. Sirve de actitud suprema el trato que ha recibido mi Guanacaste, querido, la perla de claro gema. Sin arrepentirse jamás de la anexión que se hizo y sin ser nunca sumiso a luchar uñidos y en paz. Por el progreso total de la provincia norafia que a esta patria pequeña le será siempre muy leal MARCELINO G. CANALES 1945

Señores Ganaderos

LLEGO Garrapaticida Concentrado

MATATIK 1 X 500

(de Cooper, Mc Dougall & Robertson Ltd)

Nada igual ni superior para destruir las garrapatas

Tómese muy en cuenta que la proporción de dilución 1 x 500 es la más cómoda para hacer los cálculos a la hora de preparar el baño

PIDANOS MAS INFORMES DEPARTAMENTO VETERINARIO Almacén KOBBERG

Rómulo Artavia

Toda clase de Artículos de Primera Necesidad

Apartado 653 - Teléfono 394

SAN JOSE— COSTA RICA

Relojería y Joyería

JOSE ROJAS M.

Ex-socio de la Joyería Chapatte Ofrece a sus amigos y cliente su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas Frente a la Automotriz Teléfono 6147

MUEBLERIA

Enrique Gómez & Co.

TELEFONO, 5634

Es la única que le vende, cambia, compra y le alquila muebles.

125 v. al Este del Teatro Adela. Avenida Central Recuerde nuestro teléfono 5634

Para todos sus trabajos de ingeniería diríjase a la Oficina de Ingeniería

APARTADO 523

San José — Calle 3. Avenida 13.

quiere usted economizar dinero?

Compre todas sus maderas en el Depósito

El Guanacaste

DE ROVIRA HNOS. — San José

Frente al Ferrocarril al Pacífico

Teléfono 4569 - Apartado 963

CARLOMAGNO ARAVA

Aparato de música que suena al roce de una leve vibración, con su nota armoniosa siempre llena de un plácido sonido el corazón. No es guitarra, ni pifano ni quena, ni violín que en su fácil expresión cambia acordes de quizura plena que brotan en radiante profusión. Es la lira que da un cántico magno que vuela por el cielo de zafir dejando sobre el alma su emoción. Es la musa feliz de Carlomagno trazando un luminoso porvenir con el oro y la luz de una caudal.

M. G. CANALES

Junio de 1945.

y anuncie en "El Guanacaste"

Alice's Store

Realizará durante el presente mes su existencia de cristalería y adornos para la casa. Todos los precios serán grandemente rebajados.

VISITE ALICE'S STORE

y aproveche esta realización, contiguo a RAMIREZ VALIDO

Avenida Central - Calle 5 y 7

Teléfono 5812

Apartado 708

Fábrica Nacional de Licores - lista de Precios No. 12 - Acuerdo No. 86 H
9 DE AGOSTO DE 1944

Licores Finos

Pueden comprarse directamente en la Fábrica al por mayor y al menudeo

CLASE	Precio por Botella sin envase	Precio por docena sin envase
Whisky Costa Rica.....	¢ 15 25	¢ 171 00
Ron Viejo Especial..... Garantizado de 10 años		
Cofiac Superior.....	¢ 10 25	¢ 111 00
Garantizado de 7 años		
Ginebra Extra Fina.....		
Ron Cañero.....		
Anís Imperial.....		
Cherry Brandy.....	¢ 7 25	¢ 75 00
Crema de Menta.....		
Chartreuse.....		
Crema de Cacao.....		
" " Café.....		
" " Nance.....		
" " Durasno.....		
" " Mora.....		
" " Naranja.....		
" " Banano.....	¢ 3.75	¢ 39.00
Marrasquino.....		
Curazao Fino.....		
Benedictina.....		
Vermouth.....		
Amargo de Angostura.....		
Coclet Seco.....		
Coclet Dulce.....		
Marañón Quinado.....	¢ 2.75	¢ 30 00
Vinagre.....	¢ 1.75	¢ 18 00
Vino de Mora.....	¢ 2.50	
Vino de Marañón.....		¢ 27.00
Vino de Naranja.....		
Vino de Piña.....		

NOTAS:—Se cobra un depósito de ¢ 1,00 por cada envase, y ¢ 3 00 por cada caja de empaque sin derecho de devolución.

Licores corrientes

(Se venden sólo al por mayor y a los patentados)

	Precio por 15 litros
Aguardiente.....	
Ron Blanco.....	
Ron Colorad.....	
Ginebra.....	¢ 48.75
Anisado.....	
Mistela Yerbabuena.....	¢ 52 50
ALCOHOLES (SIN ENVASES)	
	por litro Precio por 10 litros
Alcohol Puro de 95°.....	¢ 8.00 ¢ 77 50
Alcohol Puro de 90°.....	7 60 73.50
Alcohol Puro de 80°.....	6.75 65 00
Alcohol Industrial de 80°.....	2.65 24.00
Alcohol Charol 95°.....	3.90 36.50
Alcohol Quemar 90°.....	3.15 29.00
AGUAS PERFUMADAS	
	Precio por unidad sin envase Precio por 10 sin envase
Agua Colonia (envase grande).....	¢ 5.75 ¢ 52.50
" " (envase mediano).....	3.75 35.00
" " (envase pequeño).....	2.75 25.00
" " (sin envase) litros.....	6.25 57.50
Agua Florida (envase grande).....	¢ 4.25 ¢ 37.50
" " (envase pequeño).....	2.25 20.00
" " (sin envase) litros.....	4.75 42.50
Bay Rum (envase grande).....	¢ 3.75 ¢ 32.50
" " (envase pequeño).....	2.00 17.50
" " (sin envase) litros.....	4.25 37.50
Loclón Los Angeles (envase pequeño).....	¢ 2.75 ¢ 25.00

Valor de los envases: ¢ 1.00 el grande - 50 céntimos el mediano y 25 céntimos el pequeño

AGUA DESTILADA	
1 litro.....	¢ 0.20
10 o más litros.....	0.10 el litro

GAS CARBONICO	
1 cilindro de 25 kilos.....	¢ 60.00

Guillermo Guardia Mora
Administrador General de Licores

LICOR ANTIANEMICO



Vigor - Fuerza - Energía

Lo venden todas las buenas boticas.

Emigración Guacasteca

Viene de la pág. 1

mero y que son de los de más bulto. El satisficamiento es uno de ellos. Esta forma de propiedad incita, según toda concepción de justicia social, se anuda como una soga a la garganta de nuestros hombres y los hace saltar hacia tierras donde los espera la miseria, la enfermedad y la ceguera. En una locución anterior mi amigo Ciro Montero aludió este tema con bastante propiedad, por lo que no me extenderé en sus particularidades. La especulación, de que ya traté es una causa determinante también de ese fenómeno. Los reverses de la estación nublada, que hace perder la cosecha, las grandes plagas de chapulpa y otros motivos de orden social-político.

La especulación es un fenómeno inherente a nuestros comerciantes y concretamente en el Guacasteca, al Chino, que en tiempos de cosecha paga los productos a bajos precios, especulando con el sudor de nuestros trabajadores, y aprovechándose a las mil maravillas de las leyes de la irrestricta oferta y demanda de productos. Y mientras eso ocurre, nuestros legisladores, sabios conocedores de esas artimañas, no buscan la manera de dar una ley sobre precios mínimos y de luchar porque se establezca en la provincia un sistema adecuado de control de los especuladores. Los productos que se compran en tiempos de cosecha son almacenados y en tiempos de escasez el mismo hombre que los produjo y casi los regaló, debe comprárselos al chino o al comerciante resalmado a precios irrisorios. Cúpa tienen nuestros representantes ante el Congreso que eso sea así, porque no han legislado buscando darle al agricultor créditos apropiados para que no caigan en manos de los desalmados especuladores. Sabemos que nuestro agricultor, cuando recoge la cosecha, ya la tiene enajenada, en virtud de algo que pudieramos llamar mal habiada prenda agraria. El agricultor debe entregar una cantidad de producto a tal plazo o en su defecto el dinero correspondiente. Si al momento de la cosecha no hay mercados apropiados para la cosecha, el pobre productor debe entregar su producto a bajos precios. Por otra parte los mejores mercados para los productos del Guacasteca están en Puntarenas. ¿Cómo va a sacarlos con aquellos caminos? ¿Cómo vencer las distancias llenas de atoladero?

Pasa a la página 4

No se deje engañar, Señor Ganador
AQUI ESTÁ



PARA GANADO VACINO, CABALLAR, CERDOSO Y CAPRINO

EL MEJOR PRODUCTO DE SU INDOLE QUE SE CONSIGUE HOY DIA EN EL MERCADO NACIONAL

Es un producto especial que desde hace muchísimo tiempo ha ensayado y recomienda el Servicio de Veterinaria del Departamento Nacional de Agricultura, a cuyo cargo está la atención de la mayor parte de la ganadería del país.

FRESCOSAL—Para sus ganados ¡SALUD!
Un producto de los ya famosos Laboratorios del Frescosal Los proveedores de la ganadería centroamericana.

"Librería ATLANTIDA"

Agencia de Revistas extranjeras

SELECCION PERMANENTE DE LIBROS
Apartado 105 ALAJUELA Costa Rica A. C.

FABRICA DE CAFE

TELEFONO 2868 Q.H. 50 v. E. Botica Doloresa
de Camilo de Mezerville Especialidad para familias

Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jaraca como: alforjas, jéquiras, gruperas, manila diferentes tamaños etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José.
Frente al "Gremio" Tel. 4522

Las Juntas de Educacion debían de eximir del pago de local a los Colegios y Escuelas particulares

Siempre hemos creído que entre mayor sea la cultura de un pueblo, más se afirma el ideal democrático en el corazón del ciudadano, y como conocemos las penurias económicas por las cuales atraviesan estas instituciones de cultura, pensamos que las Juntas de Educación debían de eximir del pago de local a los colegios y escuelas particulares con el fin de ayudar a elevar el nivel cultural de la nación, o al menos cobriera una contribución que no suba más de ¢ 75 00, puesto que si la finalidad de las Juntas de Educación no es perseguir el auge económico, sino cultural, pensamos que aunque los colegios y escuelas par-

ticulares que funcionan en el país no son un negocio lucrativo, si lo fueran, las Juntas de Educación debían fijarse solamente en el aporte cultural que estos colegios y escuelas le dan al país, para que estimule todo brote de cultura que se presente en cualesquier lugar de la nación.

ANUNCIENSE EN "El Guanacaste"

periódico de gran circulación en todo el país y fuera de él

SASTRERIA
La Ultima Moda

— DE —
Harold Nicholas

Impronta Cartin
SAN JOSE

Botica del Pacífico

Situada en el Edificio del Ferrocarril Electrico.

Su propietario, el Lic. J. F. Oreamuno Flores tiene el gusto de ponerla a sus ordenes.

HONRADEZ-COMPETENCIA-BUEN TRATO

Teléfono 5765 Apartado 68. San José.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Itinerario

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Agosto 1945

Bailena y Bolsón con escala en Humo

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Bailena
	H. M.	H. M.
Viernes	3	11
Lunes	6	20 del 7
Jueves	9	5 del 10
Lunes	13	7 del 14
Viernes	17	10
Lunes	20	1 del 21
Jueves	23	4 del 24
Lunes	27	7 del 28
Viernes	31	9

MANZANILLO

Fechas	Salidas de	
	Puntarenas	Manzanillo
	H. M.	H. M.
Viernes	3	11
Lunes	6	14
Viernes	10	5
Lunes	13	7
Viernes	17	10
Lunes	20	13
Viernes	24	4
Lunes	27	6
Viernes	31	9

PUERTO THIEL

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Pto. Thiel
	H. M.	H. M.
Jueves	2	10
Lunes	6	14
Miércoles	8	4 del 9
Lunes	13	2
Jueves	16	9
Lunes	20	13
Miércoles	22	3 del 25
Lunes	27	6
Jueves	30	8

JICARAL Y COROZAL

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Corozal
	H. M.	H. M.
Sábado	4	12
Lunes	6	3 del 7
Sábado	11	6
Martes	14	7
Sábado	18	11
Martes	21	14
Viernes	24	4 del 25
Martes	28	7

COROZAL Y JICARAL

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Corozal
	H. M.	H. M.
Jueves	2	10
Miércoles	8	4 del 9
Jueves	16	9
Miércoles	22	3 del 23
Jueves	30	8

SAN LUCAS Y LEPANTO

Fechas	Salidas de	
	Puntarenas	Lepanto
	H. M.	H. M.
Sábado	4	8
Sábado	11	8
Sábado	18	8
Sábado	25	8

BEBEDERO

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Bebedero
	H. M.	H. M.
Miércoles	1	9
Sábado	4	12
Martes	7	3 del 8
Viernes	10	6 del 11
Miércoles	15	8
Sábado	18	11
Martes	21	2 del 22
Viernes	24	4 del 25
Miércoles	29	7

PUERTO JESUS

Fechas	Salidas de	
	Puntarenas	Pto. Jesús
	H. M.	H. M.
Viernes	3	11
Lunes	6	14
Jueves	9	5 del 10
Lunes	13	7
Viernes	17	10
Lunes	20	13
Jueves	23	4 del 24
Lunes	27	6
Viernes	31	9

CHOMES y SANTA JUANA

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Chomes
	H. M.	H. M.
Jueves	2	10
Domingo	5	13
Jueves	9	4
Domingo	12	6
Jueves	16	9
Domingo	19	12
Jueves	23	15
Domingo	26	5
Jueves	30	8

POCHOTE

Fechas	Salidas de	
	Puntarenas	Paquera
	H. M.	H. M.
Sábado	4	12
Sábado	11	6
Sábado	18	11
Viernes	24	4 del 25

PAQUERA

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Pochote
	H. M.	H. M.
Domingo	5	13
Domingo	12	6
Domingo	19	12
Domingo	26	5

TAMBOR

Fechas	Salida de	
	Puntarenas	Tambor
	H. M.	H. M.
Miércoles	1	9
Miércoles	15	8

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar pérdidas, se previene a los interesados que en lo sucesivo NO se llevará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.—La Empresa.

Dé MUESTRA

de su

Buen GUSTO

fumando

Ticos

El Cigarrillo Moderno

Contra el peor Dolor
Contra el peor Refriado

Pastillas LUZ

Es lo indicado
Rápidas. Seguras. Inofensivas

Compre en el
ALMACEN DE ABARROTES

DE RAFAEL SEGOVIA

el que más barato vende. situado entre calle 8a. Avenida 2a
Teléfono 2756 — San José Costa Rica — Apartado 211



Poner más imp.
Viene de la Pág.

ROPA HECHA

— DE LA —

mejor calidad

DONDE

RIBA Hnos. S. A.

San José

no tiene más remedio que salir a Puntarenas. En el muellecito es víctima de los impuestos y más tasas para obras de beneficio social en la ciudad de Puntarenas. Ya esta región ha engrosado muchas cajas y ha mejorado notablemente el progreso de la ciudad puntarenense. Pero ahora, los Rotarios en el noble afán de hacer obras de carácter social, en nuestro bello puerto del Pacífico, han propuesto un proyecto para gravar con diez céntimos a todos los productos que entren al puerto, por el muellecito. Con este proyecto matarán de porrazo y limpia la gallinita de los huevos de oro.

Y como toda la vida, serán los productores en pequeño los sacrificados. Ojalá que todos los hombres amantes de la agricultura; los pequeños comerciantes y agricultores y los hombres de trabajo y de acción se pongan contra estas pretensiones y logren enterrar eterno para estos proyectos.

M. G. Corrales

23 de Julio de 1945.